



CLIPPING
FUNDACIÓN DEMOCRACIA Y DESARROLLO
09 AGOSTO 2007



AV. DEL CÓNDOR 550 • OFICINA 102 • CIUDAD EMPRESARIAL • HUECHURABA
FONO (56-2) 751 0000 • FAX 751 0050 • E-MAIL: PMC@PMC.CL • SANTIAGO DE CHILE
WWW.PMC.CL



NACIONAL



RICARDO LAGOS WEBER viajó ayer por la tarde desde Santiago hasta Concón, mientras se espera la llegada de su hermana Ximena.

Carmen Weber sufrió ayer un paro cardiorrespiratorio en Concón

Ex esposa de Ricardo Lagos Escobar fallece a los 62 años

Cerca de las 11 horas de ayer, en una cabaña en Concón, falleció producto de un paro cardiorrespiratorio Carmen Weber Aliaga, la primera esposa del ex Presidente Ricardo Lagos y madre del ministro secretario general de Gobierno, Ricardo Lagos Weber.

La mujer, de 62 años, vivía sola en una cabaña que arrendaba en Concón, luego de que en mayo su casa -ubicada en la misma localidad de la Región de Valparaíso- resultara destruida por un incendio.

Durante el siniestro, Carmen Weber sufrió quemaduras faciales de carácter leve y fue hospitalizada ante la sospecha de lesiones en las vías respiratorias por inhalación de humo.

Lagos Weber viajó ayer por la tarde desde Santiago hasta

también empresario Anacleto Angelini. Debido a este nexo, Lagos y Angelini se conocieron a mediados de la década del 60, cuando el empresario de origen italiano daba sus primeros pasos en el sector pesquero en esa región.

Durante su estadía en Durham, el matrimonio Lagos Weber tuvo a su primer hijo, Ricardo. En 1963, apenas regresaron a Chile, nació su segunda hija, Ximena.

Sin embargo, el matrimonio duró sólo seis años y en 1967 decidieron separarse. Lagos se fue a vivir a un departamento en la Portada de Vitacura. En el lugar mantenía una pieza para sus hijos, Ricardo y Ximena, a quienes buscaba mantener a su lado durante el mayor tiempo posible, debido a los problemas de salud mental que afectaban a su ex mujer.

01 La Tercera 09 de Agosto del 2007

El ex mandatario contrajo matrimonio con Carmen Weber en 1961, antes de partir a Carolina del Norte. **Se separaron seis años después.**

Concón, mientras se esperaba la llegada de su hermana Ximena desde Washington.

La misa de responso se realizará hoy en la parroquia La Anunciación del Señor, en Providencia, mientras que los funerales serán por la tarde en el Cementerio Parque del Recuerdo.

En 1961, Lagos llegó a Durham, Carolina del Norte, para realizar su doctorado gracias a una beca en la Universidad de Duke. En esa ocasión se trasladó acompañado de Carmen Weber, con quien Lagos se acababa de casar después de cuatro años de noviazgo.

Weber era hija de un prominente hombre de negocios de la Primera Región que poseía astilleros y conocía al

Posteriormente, debido a estos mismos problemas, el ex mandatario consiguió la custodia legal de sus hijos.

En octubre de 1988, años después de separarse de Ricardo Lagos, Weber fue entrevistada para la franja electoral del Sí, en un episodio que hasta hoy -e incluso en sectores que respaldaban a Augusto Pinochet-, ha sido motivo de fuertes cuestionamientos y reparos éticos. Este episodio fue recordado años en 2004 por Ricardo Lagos Weber en una entrevista en The Clinic: "La gente de la campaña del Sí contactó a mi madre, quien, como invitada estelar, dijo que mi padre era un hijo de la chingada. El objetivo era asensinar la imagen de Ricardo Lagos".

ELLA FUE UTILIZADA POR LA DICTADURA EN 1988 PARA DENOSTAR AL ENTONCES LÍDER OPOSITOR

Murió Carmen Weber Aliaga, la primera esposa del ex Presidente Ricardo Lagos

» De la unión del ex Mandatario con ella nacieron dos hijos, Ximena y Ricardo Lagos Weber, este último actual ministro secretario general de Gobierno y que ayer viajó hasta Concón a realizar los trámites correspondientes para las exequias de su madre.

RODRIGO DURÁN

A LOS 62 AÑOS de edad murió ayer Carmen Weber Aliaga, primera esposa del ex Presidente Ricardo Lagos Escobar y madre del ministro portavoz, Ricardo Lagos Weber, y que se hiciera conocida para la opinión pública durante la campaña del plebiscito de 1988. En la competencia por el Sí y el No, ella fue utilizada por el equipo comunicacional de la dictadura para apoyar al general Augusto Pinochet y atacar a su ex marido, entonces uno de los líderes máximos del No.

El Gobierno señaló ayer en un breve comunicado que la muerte de Carmen Weber Aliaga se produjo en su domicilio del balneario de Concón en la Quinta Región. El 18 de mayo el inmueble donde vivía quedó parcialmente calcinado debido a un incendio producido por la caída de una vela. A raíz del accidente, Weber resultó con quemaduras faciales de carácter leve, pero fue hospitalizada con severas lesiones en las vías respiratorias.

Hasta Concón se trasladó el ministro secretario general de Gobierno, que se encargó de los trámites para trasladar el cuerpo de su madre hasta Santiago. Weber será sepultada hoy en el cementerio Parque del Recuerdo tras una misa que se efectuará en la Parroquia Anunciación del Señor en la comuna de Providencia. Para hoy se espera además el arribo de Ximena Lagos Weber, que reside en Estados Unidos acompañando a su esposo Gonzalo Rivas, ex vicepresidente de Corfo y hoy funcionario internacional.

En el entorno del ex Presidente Lagos -que está en Chile- se dudaba ayer de su presencia en las exequias, debido a la nula relación que mantuvo durante los últimos años con su ex cónyuge.

LA HISTORIA

Carmen Weber Aliaga contrajo matrimonio en 1961 con el ex Mandatario. En "El libro de Lagos", escrito por Patricia Politzer a partir de una extensa entrevista con el ex Presidente, se relata que la conoció en una fiesta, cuando él tenía 18 años, y ella y su hermana María Blanca brillaban por su belleza y elegancia. Luego de un largo noviazgo y ya convertido Lagos en abogado, se casaron y viajaron a Estados Unidos, donde el futuro gobernante había conseguido una beca en la Universidad de Duke.

"En febrero de 1962, nació su hijo Ricardo, pero rápidamente las cosas em-



En la Parroquia Anunciación del Señor, en la comuna de Providencia, son velados desde anoche los restos de Carmen Weber Aliaga, quien fuera la primera esposa del ex Presidente Ricardo Lagos Escobar en la primera mitad de los años '60. Foto: Edición Galaxy

Carmen Weber Aliaga contrajo matrimonio en 1961 con el ex Mandatario. En "El libro de Lagos", escrito por Patricia Politzer a partir de una extensa entrevista con el ex Presidente, se relata que la conoció en una fiesta, cuando él tenía 18 años.

pezaron a andar mal. Carmen mostraba serios trastornos emocionales que no lograban superarse con el tiempo. En el '66, ya tenían dos hijos, él volvió solo a Duke por un semestre, para terminar su doctorado. Al regresar, la convivencia se hizo insostenible y el divorcio, inminente", cuenta Politzer en su obra. Tras la separación mantendrían una relación que sólo se sostenía en los hijos en común. Lagos, de hecho obtuvo la tución de sus hijos Ricardo y Ximena, y a fines de los años '60 se casó con la asistente social Luisa Durán, con quien tuvo a su tercera hija: Francisca Lagos Durán.

En 1988, luego de emplazar con el dedo a Pinochet por televisión, Lagos se había convertido en uno de los líderes más importantes del Comando del No y era uno de los rostros principales de la campaña contra la perpetuación del

EXPLICACIONES Y ANTECEDENTES

Ninguno de los gremialistas que entraron a apoyar la franja del Sí en 1988 ha admitido haber estado detrás de la entrevista a Carmen Weber Aliaga. Jovino Novoa incluso defendió la "absoluta inocencia" de ellos y filtró a "La Tercera" en 2004 que había hablado del tema con el propio Ricardo Lagos Escobar, dándole una explicación a propósito de las falsas acusaciones que enfrentó de parte de Gemma Bueno. Con todo, el ex Mandatario no se ha referido ni confirmado su diálogo con el senador de la UDI.

"La Tercera", en 2004, informó que fuentes de la derecha habían con el tiempo señalado que la orden de entrevistar a Carmen Weber Aliaga había emanado del entonces ministro portavoz y hoy rector de la Universidad de los Andes, Orlando Poblete, aunque éste también lo había desmentido. Otro asesor a Sergio Fernández de tomar la decisión. La grabación, aseguró el diario, la hizo un equipo de la CNI.

"el infinito rencor de las intimidades", plantean los autores.

En "La Nación de la época-mañana" por la dictadura se reprodujo la información con las declaraciones de Carmen Weber Aliaga. Dice: "La nota impactante de la franja del Sí la constituyó el testimonio irrefutable que dio la ex esposa del marxista Ricardo Lagos, quien desmentó públicamente al líder del No, que quiere aparecer ahora como líder del pueblo, al cual desprecia". Las palabras de ella fueron "Ricardo tiene una idea tan triste de nuestro pueblo. El dice que todos -no dice pueblo, ni trabajadores, ni obreros- dice que... los rostros son feos y que es una mentira muy grande que la mujer chilena sea trabajadora, porque ella le dice al roto en la mañana 'no vaa a trabajar oye' y fuera de eso somos todos ladrones".

Agregó que la fábrica que había sido de su padre, y de la cual "Lagos fue gerente", había quebrado durante la UP y se había convertido en una escuela de guerrillas. En "La historia oculta..." se recordaría el escándalo que causó este episodio y los efectos negativos que obtuvo la dictadura: "Los sondeos mostrarían de inmediato una hujá sustantiva para el Sí".

RESPUESTA

Años después, Lagos Weber acusaría a los cuatro "interventores" de la UDI de estar detrás del episodio de guerra sucia. "Me parece curioso que Jovino Novoa hoy acuse asesinato de imagen (a raíz del caso Spiniak) y amenace con que encontrará a los culpables, cuando él fue uno de los responsables de entrevistar a mi madre y montar un asesinato de imagen en contra de mi padre", le dijo en 2004 al quincenario "The Clinic". **LN**

02 La Nación
08 de Agosto del 2007

PMC
Pinnacle Worldwide Chile

INTERNACIONAL

